



Handwritten signature: *Handwritten signature*

**ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE SANTO ANDRÉ**  
(Município de Santiago do Cacém)

**ATA DA ÚNICA REUNIÃO DA SESSÃO ORDINÁRIA DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE SANTO ANDRÉ DO DIA VINTE E SEIS DE JUNHO DE DOIS MIL E DEZOITO.**

**Ata nº 03/AFSA/2018**

Aos vinte e seis dias do mês de junho de dois mil e dezoito, reuniu em Sessão Ordinária, a Assembleia de Freguesia de Santo André pelas vinte horas e quarenta e três minutos, nas instalações da Associação de Moradores da Zona de Brescos, com a seguinte ordem de trabalhos:

-----**ORDEM DO DIA**-----

**UM - Expediente;**-----

**DOIS - Apreciação e votação das atas das Sessões Ordinária e Extraordinária da Assembleia de Freguesia, realizadas em 23 Abril e 8 de Junho de 2018 respectivamente;**-----

**TRÊS - Revisão ao Regimento da Assembleia de Freguesia;**-----

**QUATRO - Apreciação e Votação da 1ª Revisão ao Orçamento de 2018;**-----

**CINCO - Regulamento do Festival Gastronómico da Lagoa de Santo André;**-----

**SEIS - Relatório de Atividades da Junta de Freguesia do 2º Trimestre de 2018.**-----

Efetuada a chamada verificou-se estarem presentes os membros: Maria Helena Chaves Simões, Segunda Secretária da Mesa da Assembleia; José Semeão Paulino, Fábio Daniel de Figueira Pereira, Luís de Sousa, Ana Cristina Malafaia Pereira dos Santos Canana, eleitos da Coligação Democrática Unitária (CDU), Artur Manuel Fernandes Ceia, João António de Albuquerque Sousa, Susana Isabel da Paz Pereira, eleitos do Partido Socialista (PS), António João Antunes Isidoro, eleito da coligação Santiago do Cacém Mais (PSD/CDS) e João Miguel Pereira Fonseca Santos, eleito do Bloco de Esquerda (BE).-----

O membro Vítor Manuel Louro Caiado Correia, eleito do Partido Socialista (PS) chegou às vinte horas e cinquenta e dois minutos.-----

-----  
Não compareceram os membros: Vanessa Marina Jorge Silva, Primeira Secretária da Mesa da Assembleia e Luís Manuel Henriques, eleito da coligação Santiago do Cacém Mais (PSD/CDS).-

Verificou-se, ainda, a presença dos membros do Executivo da Junta de Freguesia, senhor Presidente, David Oliveira Gorgulho, do Secretário, Antónia Amélia Matos Albardeiro, e da Vogal Quitéria Graça Marques Gaspar.-----

O vogal António Salvado Canaria, chegou às vinte e uma e dez minutos.-----

-----**ANTES DA ORDEM DO DIA**-----

**SUBSTITUIÇÃO DO MEMBRO DA MESA DA ASSEMBLEIA**-----

O Presidente da Mesa, face ao pedido de substituição da senhora, Vanessa Marina Jorge Silva, Primeira Secretária da Mesa da Assembleia, e em conformidade com a lei, convocou para o efeito, a senhora Susana Isabel da Paz Pereira que, estando presente, assumiu a posição de segunda Secretária da Mesa da Assembleia, tendo a senhora Maria Helena Chaves Simões assumido a posição de primeira secretária.-----

A mesa de Assembleia fez circular a declaração segundo a qual todas as senhas de presença deste mandato serão doadas aos Bombeiros Voluntários de Santo André.-----



*Ambr  
Silva*

## ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE SANTO ANDRÉ (Município de Santiago do Cacém)

Todos os presentes assinaram, com exceção do senhor Luís de Sousa e da senhora Ana Canana, por não ter estado presente.-----

### **PERÍODO ABERTO À PARTICIPAÇÃO DO PÚBLICO**-----

O senhor Presidente da Mesa, João Ferrinho, deu início aos trabalhos colocando à consideração da Assembleia se o público poderia intervir antes da ordem do dia, tendo os presentes concordado por unanimidade. O senhor Presidente perguntou aos membros do público se existiam questões a colocar, ao que ninguém anuiu.-----

### **PERÍODO ABERTO AOS MEMBROS DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA**-----

Terminado o período aberto à participação do público, o senhor Presidente da Mesa questionou os membros eleitos se desejavam intervir, tendo sido dada a palavra ao senhor António Isidoro, eleito pela coligação Santiago do Cacém Mais, que questionou o senhor Presidente da Junta sobre o ponto de situação do ginásio ao ar livre feito pelo Continente.---

Interveio de seguida o senhor João Fonseca Santos, eleito pelo Bloco de Esquerda (BE), que saudou os presentes e começou por questionar se a homenagem ao Sr. Raúl Oliveira seria para avançar, propondo que fosse atribuído o nome Raúl Oliveira à Praceta/Rua atrás do Jornal "O Leme". Demonstrou preocupação com a limpeza e manutenção do Parque Central referindo a existência de muitas queixas relativas à sujidade provocada pelos patos e perguntou o que poderia ser feito para minimizar esta situação, questionando se a solução passaria por vedar aquela área. Referiu que as obras na escola básica n.º 4 parecem já ter arrancado perguntando se estarão concluídas no arranque no próximo ano letivo. Demonstrou preocupação com o facto de poder ocorrer algum acidente na escola básica n.º 3 pois não tem um plano de segurança atualizado. Perguntou se está previsto haver uma cobertura nalgum parque infantil da Freguesia de Santo André e sobre a situação do Loteamento da Canada. Referiu o mau estado das ruas e estrada no Passeio das Barcas. Mencionou que era importante um melhor acesso à Badoca e à Igreja da Nossa Senhora da Graça. Sobre a Feira Anual de Santo André, perguntou o que irá ser feito.-----

O senhor Presidente da Mesa deu a palavra ao senhor Artur Ceia, eleito do PS, que referiu a existência de um Regulamento do Associativismo que apenas contempla o associativismo desportivo, questionando se existe uma regulação para outro tipo de associativismo.-----

O senhor Vítor Correia interveio demonstrando preocupação com o facto de a mancha florestal como pulmão que se quer implementar estar longe do que se pretende e do que ficou acordado entre PS e CDU. Referiu que a poda das árvores é de extrema urgência pois existem árvores que estão a pôr em perigo a segurança de pessoas e bens em vários locais da cidade, nomeadamente, no Parque Central. Alertou para o facto de que as árvores que se encontram doentes e secas na Avenida de Santiago já deveriam ter sido substituídas. Demonstrou indignação pelo facto de os jardins periféricos se encontrarem abandonados, referindo que houve um tempo em que eram os condomínios a tratar desses jardins, mas que lhes foi retirada essa função pela Junta de Freguesia e pelo Instituto de Gestão e Administração Pública (IGAP) encontrando-se estes jardins, desde essa altura, ao completo abandono. Referiu que a intenção de candidatura da Junta de Freguesia ao concurso galardão Eco-Freguesia XXI deveria ter sido dada a conhecer à Assembleia de Freguesia. Questionou quanto às placas direccionais para os Foros da Quinta. Perguntou qual a possibilidade de fazer um género de parque de merendas na Fonte do Chaparro e se existia na Freguesia falta de saneamento básico e pessoas com falta de água canalizada.-----



*João  
Fonseca*

## ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE SANTO ANDRÉ (Município de Santiago do Cacém)

O senhor Presidente da Mesa deu a palavra ao senhor Presidente da Junta que começou a saudar os presentes e em especial a Associação de Moradores da Zona de Brescos. Respondeu ao senhor António Isidoro sobre o Parque de Fitness, dizendo que falou com a Chefe de Divisão de Ordenamento e Gestão Urbanística da Câmara Municipal de Santiago do Cacém, Eng<sup>o</sup> Ana Luísa Guerreiro, que o informou que houve um atraso motivado pelo acidente que ocorreu na Praça de Táxis - um autocarro embateu na pala -, estando a aguardar notícias das seguradoras. Informou que a Câmara Municipal questionou o empreiteiro quanto à entrega parcial da obra não tendo obtido qualquer resposta por parte deste. Referiu que qualquer acidente que eventualmente possa ocorrer naquele local terá de ser a Sonae a arcar com os custos e que a vedação está num estado perigoso por se encontrar fora dos ferros. Referiu, ainda, que esperam que a Sonae acelere a entrega da obra e que ficou por fazer uma passeadeira na Rua do Cravo.-----

Respondendo ao senhor João Fonseca Santos, o senhor Presidente da Junta começou por chamar a atenção para o facto de este ter colocado um post no Facebook onde perguntava às pessoas se teriam quaisquer questões para a Assembleia de Freguesia, o que, segundo o senhor Presidente da Junta, por si só esvazia a intervenção do Bloco pois fica-se na dúvida se as questões são do BE ou dos cidadãos, frisando que o desejável é a presença das pessoas na Assembleia de Freguesia e que esse é um trabalho no qual todos se deveriam empenhar. Quanto ao Senhor Raúl Oliveira informou que, a nível toponímico, a Junta de Freguesia está recetiva a esta proposta de homenagem, atendendo ao processo de revisão toponímica, pelo que é uma boa altura para colocar estas questões. Relativamente ao Parque Central e ao problema de limpeza provocado pelos patos, referiu que se trata de uma questão que pertence ao domínio privado de gestão municipal, sendo pois da responsabilidade da Câmara Municipal e que esta entregou essa limpeza a empresas. Segundo o Presidente da Junta, esta situação cria alguma preocupação, tendo sido reduzida a população de patos, o que não é suficiente. Uma das soluções passa por deixar dois casais de cada espécie, mencionando que o maior problema para esta proliferação de patos prende-se com o tipo de alimentação que está a ser administrada e que, segundo se informou, existe um milho próprio para evitar que os patos se reproduzam, pelo menos à velocidade a que se estão a reproduzir. Quanto a esta situação questiona qual será a melhor forma de o fazer, se pela sensibilização das pessoas para alimentar os patos com aquele tipo de milho, ou pela aplicação de coimas a quem alimentar os patos. Na visita no âmbito da Presidência na Freguesia de Santo André, o senhor Presidente da Junta referiu que as obras na Escola Básica n.º 4 estavam a decorrer normalmente, e que o empreiteiro diz terminar a obra até setembro do corrente ano. O senhor Presidente da Junta diz que tanto ele como a Câmara Municipal não acreditam que este prazo seja cumprido e que prevê que a obra só estará concluída antes do segundo período letivo. No que diz respeito a este assunto referiu ainda que a Associação de Pais da Escola Básica n.º 4 foi questionada sobre a possibilidade de os miúdos irem para aquela escola apenas no segundo período, considerando a Associação de Pais que não existe problema que assim seja, desde que a obra fique bem feita. O senhor Presidente da Junta disse ainda que visitaram a Escola Básica n.º 1, onde se encontram temporariamente os alunos da Escola Básica n.º 4, e que quer a comunidade de professores, quer os pais não veem qualquer inconveniente nesta situação. No que se refere ao Plano de Segurança da escola básica n.º 3, o senhor Presidente da Junta disse que como os simulacros estão a atualizar, se até lá houver algum problema, a comunidade escolar, professores e



Ambr  
Silva

## ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE SANTO ANDRÉ (Município de Santiago do Cacém)

funcionários, sabem como proceder. Sobre os parques infantis, o senhor Presidente da Junta informou que a Junta de Freguesia é responsável por dez parques infantis e que ao apurar o valor de uma estrutura desse tipo, constatou que não será possível realizar esta obra. Contudo, disse que tem a intenção de intervir em alguns parques infantis no sentido de proceder a melhoramentos. Disse ainda, quanto a esta matéria, que existe pouca procura no parque da Aldeia de Santo André, que foi encerrado, mas gostava de fazer alguma coisa naquele espaço para a comunidade. Referiu ainda que o parque infantil do Bairro das Torres custou mais de dezasseis mil euros. Relativamente ao Loteamento da Canada, o senhor Presidente da Junta disse que se procurou informar junto da Câmara Municipal e da população quais os problemas que existem naquele loteamento, tendo estado inclusive no local, e que existe a vontade de repavimentação e resolução desses problemas, em particular no acesso principal. O senhor Presidente da Junta informou que o Passeio das Barcas vai ser intervencionado e que a Rua da Âncora carece de resolução urgente e que, eventualmente, a Câmara Municipal para além de repavimentar aquela zona, poderá ordenar o estacionamento. No que se refere à Igreja da Nossa Senhora da Graça, o senhor Presidente da Junta referiu que atualmente se encontra melhor do que há alguns meses, tendo sido realizada uma intervenção recentemente por altura da Festa de Nossa Senhora da Graça. Referiu, também, que essa e outras zonas rurais estão a aguardar que chegue o tout-venant já encomendado para que, com o apoio da Câmara Municipal se resolvam esses problemas de repavimentação. Finalmente, e no que diz respeito à Feira Anual de Santo André, o senhor Presidente da Junta referiu as intervenções que têm sido feitas no Mercado Mensal de Santo André e informou que a próxima prioridade será a Feira Anual para a qual, no ano corrente, não existe uma verba que permita grandes “floreados” que se traduzam em significativas alterações de fundo, mas que em setembro pensa poder responder a esta questão mais concretamente. Contudo, adiantou que este ano este evento passa por trazer animação para as crianças, animação cultural e mais condições para os feirantes. ----- De seguida, o senhor Presidente da Junta respondeu ao senhor Artur Manuel Fernandes Ceia eleito do Partido Socialista (PS) dizendo que efetivamente só existe um Regulamento do Associativismo vocacionado para a área desportiva, o qual por sua vez tem sido extremamente elogiado a vários níveis. No que concerne a outras áreas culturais, pensa não ser fácil organizá-las num regulamento, atendendo às suas distintas especificidades.----- No seguimento da resposta dada pelo senhor Presidente da Junta, o senhor Artur Ceia frisou que, no que se refere ao associativismo, a maioria das Câmaras Municipais mencionam outras áreas culturais para além da área desportiva, seja de forma mais genérica, seja de forma mais abrangente, sendo Santiago do Cacém uma exceção.----- Por fim, o senhor Presidente da Junta respondeu às questões colocadas pelo senhor Vítor Correia, começando por dizer que efetivamente a mancha florestal está longe de ser a ideal e que, embora não tenham a capacidade de atuar sozinhos neste assunto, têm conseguido realizar algumas iniciativas próprias de sensibilização junto das escolas. Referiu, ainda, que informaram a Câmara Municipal da necessidade de intervenção nesta área, uma vez que é um trabalho que terá de ser sempre feito conjuntamente. Do contacto estabelecido com a Engenheira Susana Espada e com o Vereador Albano Pereira, acredita que irá haver uma atuação neste campo. Quanto à poda das árvores, concordou que de facto existem algumas árvores a necessitar de ser podadas com alguma urgência e que na Avenida de Santiago existem algumas árvores que estão a ficar doentes, mencionando que a Câmara Municipal já



Handwritten signature

## ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE SANTO ANDRÉ (Município de Santiago do Cacém)

terá sido alertada para estas situações. Relativamente aos jardins periféricos referiu que se trata de uma preocupação premente e que embora por vezes sejam dados alguns retoques, não são suficientes para que estes jardins estejam como deveriam estar. Quanto ao Projeto Eco-Freguesias XXI o senhor Presidente da Junta referiu que tiveram conhecimento do mesmo através da internet, tendo também a Junta recebido, por parte da população, um forte incentivo para que se avançasse. A ideia é desenvolver vários sub-projetos, tais como os eco-funcionários ou as eco-famílias, procurando “entrar nas casas das pessoas” para implementar boas práticas ambientais. Referiu ainda o projeto das hortas comunitárias, que consta, aliás, no acordo PS/CDU. Sobre o facto de não ter sido dado conhecimento à Assembleia de Freguesia da intenção de participação no concurso para atribuição do galardão Eco-Freguesia XXI, o senhor Presidente da Junta referiu que não se configura qualquer obrigatoriedade para que assim seja, mas que espera que todos intervenham e colaborem nesta iniciativa. Em relação às placas nos Foros da Quinta, o senhor Presidente da Junta conta que até ao final do ano este problema esteja resolvido. Quanto à possibilidade de fazer um género de parque de merendas na Fonte do Chaparro, o senhor Presidente da Junta disse que iriam estudar o caso, referindo que esta fonte necessita de uma intervenção que não passa apenas pela pintura e que ao longo dos quatro anos de mandato irão estar atentos ao que é necessário fazer. Por fim, quanto à questão colocada pelo senhor Vítor Correia se existia na Freguesia falta de saneamento básico e pessoas com falta de água canalizada, o senhor Presidente da Junta referiu que em Deixa-o-Resto existem algumas pessoas que têm falta de saneamento básico, havendo já um pedido formal por parte da população.

O senhor Artur Ceia pediu a palavra referindo que relativamente a algumas repostas dadas pelo senhor Presidente da Junta na última reunião de Assembleia de Freguesia respeitantes às Escolas n.º 3 e n.º 4, embora se tratando de um assunto mais direccionado para a Câmara Municipal de Santiago do Cacém, ficou com a sensação que as obras da Escola n.º 4 estariam concluídas em Outubro. Sugeriu que o executivo camarário deverá começar a ter alguma atenção a quem entrega as obras, dando como exemplo a questão que envolveu o tout-venant para a Junta e chamou a atenção para o facto de que quem faz os cadernos de encargos deverá começar a ter alguma atenção a estas questões, uma vez que não se trata de um caso isolado e já começam a existir alguns casos a somar-se.

### PERÍODO DA ORDEM DO DIA

#### UM – Expediente;

Não houve expediente

#### DOIS - Apreciação e votação das atas das Sessões Ordinária e Extraordinária da Assembleia de Freguesia, realizadas em 23 Abril e 8 de Junho de 2018, respectivamente;

A senhora Ana Malafaia Canana, eleita da Coligação Democrática Unitária (CDU), chamou a atenção para a existência de um erro na segunda página, quinta linha da ata da Sessão Extraordinária da Assembleia de Freguesia, realizada em 8 de Junho de 2018, nomeadamente, onde se lê “... trinta e quatro mil euros e quinhentos euros” deveria constar “... trinta e quatro mil e quinhentos euros”.

Não havendo mais alterações a registar foi a mesma colocada a votação, tendo sido aprovada por maioria. A senhora Ana Malafaia, eleita da CDU, absteve-se na votação da ata da Sessão Ordinária realizada em 8 de junho de 2018 e o senhor Luís de Sousa absteve-se na votação das atas das Sessões Ordinária e Extraordinária da Assembleia de Freguesia,



Handwritten signature: *Handwritten signature*

## ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE SANTO ANDRÉ (Município de Santiago do Cacém)

realizadas em 23 Abril e 8 de Junho de 2018 respectivamente, por não terem estado presentes. Não houve votos contra. -----

### **TRÊS - Revisão ao Regimento da Assembleia de Freguesia;**-----

O senhor Presidente da Mesa começou por sublinhar que foi ideia da Mesa da Assembleia, assim que tomaram posse neste mandato, proceder a uma revisão ao Regimento da Assembleia de Freguesia por entenderem que poderiam ser realizados alguns melhoramentos. De seguida, o senhor Presidente da Mesa agradeceu a todas as forças partidárias pelo seu envolvimento na Revisão ao Regimento da Assembleia de Freguesia.-----

O senhor João Sousa, eleito pelo PS, interveio referindo que detetou algumas anomalias no texto, tendo constatado que nalguns números de artigos o Regimento se refere apenas a "dias", enquanto que noutros se refere a "dias úteis", situação que será ultrapassada se o senhor Presidente da Mesa explicar se se tratam de prazos de Direito Administrativo os quais são descontínuos (não contam os sábados, domingos e feriados) ou do Direito Civil os quais são contínuos (todos os dias contam). Deu como exemplo o artigo 19.º, número um nos termos do qual "As sessões serão convocadas pelo Presidente da Assembleia com o mínimo de oito dias de antecedência..." e o número cinco onde se lê que "os documentos respeitantes à ordem do dia deverão ser enviados aos membros da Assembleia com uma antecedência mínima de cinco dias úteis sobre a data do início da sessão."-----

O senhor Presidente da Mesa respondeu que segundo o seu entendimento quando no número um do artigo 19.º se fala em oito dias de antecedência, contam-se os sábados, domingos e feriados e que, por sua vez, quando no número cinco do artigo 19.º se fala em cinco dias úteis e, uma vez que se trata da análise de documentos, deverá ser um prazo descontínuo para dar tempo para que os documentos possam ser analisados, questionados e se necessário for, corrigidos.-----

Dada novamente a palavra ao senhor João Sousa, este concluiu dizendo que tratando-se do Regimento da Assembleia de Freguesia não poderão existir dois prazos diferentes; ou se trata de um prazo Administrativo ou Civil e, uma vez que o Regimento é Direito Administrativo, onde aparece a referência a prazo deverá ser um prazo administrativo, ou seja, descontínuo. Referiu ainda o Novo Código do Procedimento Administrativo no seu artigo 2.º onde diz que o mesmo se aplica às Autarquias Locais.-----

O senhor Presidente da Mesa propôs que onde no Regimento for feita a referência a "dias", deverá passar a ler-se "dias úteis".-----

A proposta foi colocada a votação e foi aprovada por unanimidade.-----

### **QUATRO - Apreciação e Votação da 1ª Revisão ao Orçamento de 2018;**-----

O senhor Presidente da Mesa concedeu a palavra ao senhor Presidente da Junta, que começou por sublinhar que o saldo proveniente do anterior executivo é de duzentos e cinco euros e cinquenta cêntimos e que foram criadas duas novas rúbricas no orçamento, decorrentes da aquisição da carrinha em prestações.-----

A proposta foi colocada a votação e foi aprovada por unanimidade.-----

### **CINCO - Regulamento do Festival Gastronómico da Lagoa de Santo André;**-----

O senhor Presidente da Mesa concedeu a palavra ao senhor Presidente da Junta, que referiu que vamos para a 4ª Edição e que a candidatura a que nos propusemos contempla cinco anos de festival. Contudo, é intenção continuar este festival decorridos estes cinco anos. Os proprietários dos restaurantes da zona solicitaram em outubro do ano passado a criação de um Regulamento do Festival Gastronómico da Lagoa de Santo André, em virtude de alguns



Handwritten signature

## ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE SANTO ANDRÉ (Município de Santiago do Cacém)

problemas logísticos. Foi convocada uma reunião para discutir este Regulamento, para a qual foram convidados oito empresários e onde só compareceu um.-----

O senhor Vítor Correia, eleito pelo Partido Socialista, questionou se os montantes a pagar por dia pelo espaço já eram exigidos nos outros festivais.-----

O senhor Presidente da Junta respondeu que sim, que esses montantes já eram contemplados.-----

O senhor João Fonseca Santos interveio questionando se a tenda utilizada para este evento ficava montada naquele local o ano todo ou se só era montada para esse efeito, um vez que por vezes é utilizada como parque de estacionamento sofrendo algum desgaste e deteriorações.-----

O senhor Presidente da Junta respondeu que a tenda utilizada para este evento permanecia montada no local o ano todo uma vez que se trata de uma tenda com quatrocentos metros quadrados e que toda a logística para a retirar é muito significativa traduzindo-se em termos monetários num total de aproximadamente dois mil e quinhentos euros para colocação e dois mil e quinhentos euros para ser retirada. Referiu que, contudo, é realizada uma intervenção no sentido de manutenção e limpeza daquele espaço. Sublinhou ainda que o custo de aluguer daquela tenda é muito elevado e que pretendem alterar esses valores mas que, por esquecimento, ainda não foi contemplada essa alteração. Concluiu dizendo que a tenda tem um potencial enorme e que terá de ser rentabilizada.-----

A proposta foi colocada a votação e foi aprovada por unanimidade.-----

### **SEIS - Relatório de Atividades da Junta de Freguesia do 2º Trimestre de 2018.**-----

O senhor Presidente da Junta começou por destacar que este terceiro trimestre foi um trimestre de muito trabalho. Referiu que existem dois trabalhadores do exterior de baixa prolongada e uma funcionária administrativa em licença de maternidade e que é muito complicado sobrecarregar a rúbrica dos recursos humanos para contratar funcionários para o exterior. Estas situações traduzem-se em grandes dificuldades por só existir uma equipa no terreno quando são necessárias pelo menos duas ou três. Destacou a aquisição de uma carrinha, o Seminário «Cidade Nova – 2030 – O Futuro de Vila Nova de Santo André», importante debate organizado pelo Centro Interdisciplinar de Ciências Sociais da Universidade de Évora em parceria com a Junta de Freguesia de Santo André, os meses em que foi prestada ajuda no preenchimento da declaração de IRS a um total de sessenta pessoas, o projeto Eco-Freguesias XXI, a Santiago com o tema Eco-Freguesias, as comemorações do 25 de Abril com o envolvimento importantíssimo do movimento associativo, a dinâmica fortíssima no motociclismo com a presença frequente do Miguel Oliveira (ligação que deverá ser aproveitada) e as atividades organizadas pela Junta de Freguesia, nomeadamente, o circuito de fitness ao longo da ciclovía. O evento “Santo André + Saudável” foi adiado devido às condições climáticas sugerindo-se em alternativa os dias vinte e dois e vinte e três de setembro, coincidindo este último com o dia europeu sem carros. O senhor Presidente da Junta continuou a enumerar algumas iniciativas levada a cabo neste trimestre como a Festa dos Vizinhos, que foi um sucesso, a iniciativa “Arregaçar as Mangas por Santo André” que irá continuar nos próximos tempos e que se traduziu numa dinâmica interessante, embora alguns Bairros tenham tido menos adesão. Prosseguiu saudando a limpeza das praias de Santo André, que decorreu com muitas parcerias, entre as quais da Junta da Freguesia, e que contou com a participação de duzentas e cinquenta



**ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE SANTO ANDRÉ**  
(Município de Santiago do Cacém)

peçoas. Assinalou a requalificação do Bairro das Flores, o início da obra na Chesandré e a limpeza das matas.-----

O senhor Luís de Sousa, eleito da Coligação Democrática Unitária (CDU) interveio dizendo que o empreiteiro da obra do Bairro das Flores não acautelou algumas situações como os acessos às casas que se fazem com dificuldade, nomeadamente, com carrinhos de bebés. Sugeriu que esta situação fosse transmitida "a quem de direito". Referiu que esta situação é mais complicada nas casas mais interiores e reforçou que seria benéfico e necessário acautelar estas situações. Concluiu mencionando que o estacionamento aleatório na Rua das Camarinhas cria dificuldades na passagem.-----

O senhor Presidente da Mesa, João Ferrinho, terminou dizendo que se mantinha o compromisso de aprovação do Regimento em junho de dois mil e dezoito com a ressalva de alterar para "dias úteis" a prática dos atos.-----

A Bancada da CDU apelou, a pedido do sindicato dos Enfermeiros, para que os eleitos dos partidos políticos comparecessem no dia vinte e oito na entrada do Hospital, no sentido de participarem na ação de protesto agendada para esse dia.-----

Não havendo mais assuntos a tratar foi lida a minuta da ata pela segunda secretária Maria Helena Chaves Simões, donde constaram as deliberações mais significativas tomadas na presente sessão. Após a sua leitura, foi a mesma colocada à discussão pelo Senhor Presidente da Assembleia, que de seguida a submeteu à votação, tendo sido aprovada por unanimidade.-----

Os trabalhos foram declarados encerrados pelo Presidente da Mesa às vinte e duas horas e quarenta e nove minutos, do dia vinte e seis de junho de dois mil e dezoito.-----

Desta sessão da Assembleia de Freguesia resultou a presente ata que, após a sua aprovação, será assinada por mim, Maria Helena Simões, Segunda Secretária, que a lavrei e pelo Presidente da Assembleia de Freguesia, João Ferrinho.-----

O Presidente da Assembleia de Freguesia

\_\_\_\_\_  
*João Ferrinho*

A Segunda Secretária

\_\_\_\_\_  
*Maria Helena Simões*